

Sube 31% captación de ingresos en SJR

● Fitch Ratings: obedece a su flexibilidad para los pagos

La recaudación de ingresos propios en **San Juan del Río** aumentaron 31% durante 2019, dio a conocer **Fitch Ratings**.

Este crecimiento, dice la firma, se da en San Juan del Río debido a que dicha municipalidad tiene flexibilidad para incrementar sus ingresos, se concentra, principalmente, en su base amplia de contribuyentes, derivada de su dinamismo económico, inmobiliario.

En 2019, los ingresos propios del municipio presentaron un crecimiento de 31% debido a que implementó medidas estructurales para incrementar la recaudación propia en todos los rubros.

Los impuestos aumentaron 27.6%, debido al aumento en las tasas impositivas de predial y del impuesto sobre adquisición de inmuebles (ISAI), menores exenciones fiscales a contribuyentes grandes y recuperación de claves catastrales.

En materia de derechos se incrementó la tarifa de derechos de alumbrado público, también hubo ajustes en la recaudación por derechos en materia de desarrollo urbano donde se ajustó la tasa para igualarlas con municipios como Querétaro o Corregidora.

Por otro lado, la agencia considera que la flexibilidad de San Juan del Río para ajustar gastos es moderadamente inflexible, debido a que en promedio, el gasto operativo representa 78.1% del gasto total y el gasto de capital 21.2%.

Por ello, dado que gran parte de las transferencias del gobierno federal y estatal están etiquetadas por ley a generar inversión o cubrir ciertos gastos, Fitch considera que la capacidad del gobierno municipal para reducir los gastos es limitada.

Asimismo, si bien los datos disponibles más recientes de San Juan del Río pueden no haber indicado un deterioro en el desempeño financiero debido a la contingencia sanitaria actual, "pero se están produciendo cambios importantes en la deuda, los ingresos y los gastos de los gobiernos en todo el sector y es probable que empeoren en las próximas semanas y meses a medida que la actividad económica se afecte y las restricciones gubernamentales se mantengan o se amplíen", dijo en su reporte Fitch Ratings.

Asimismo, la firma informó que el municipio cuenta con un crédito de largo plazo contratado con Banco Interacciones, por un monto inicial de 135.1 millones de pesos, el cual a marzo de 2020 presentó un saldo insoluto de 47.1 millones.

En materia de seguridad social, San Juan del Río hace frente a sus obligaciones mediante gasto corriente. Al cierre de 2019, el monto erogado por este concepto fue de 16.6 millones, que equivalen a 1.7% del gasto operativo, por lo que Fitch considera que este rubro no presenta una contingencia para el municipio en el mediano plazo.

Lo anterior lo informó Fitch en el reporte publicado ayer viernes, a través del cual se ratificó la calificación en escala nacional del municipio de San Juan del Río, Querétaro en 'A+ (mex)'. La perspectiva se mantiene estable.

La ratificación de la calificación refleja la expectativa de Fitch de que el municipio preservará un desempeño presupuestario estable y una deuda baja.

San Juan del Río está situado en la región sureste del estado de Querétaro. Su ubicación geográfica cercana a la capital estatal, lo impulsa como el segundo punto estratégico más importante del desarrollo industrial en el Estado.